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Восхождение на «трон»
Королевой студенчества Виктория стала в конце 

января на конкурсе, который проходил в российском 
Ставрополе. Красавица, умница и талантливый человек – 
говорят о ней, но наличие столь положительных качеств 
не гарантировало успеха: победа досталась нелегко. 

В конкурсе Союзного государства участвовали 12 де-
вушек из белорусских и российских вузов. Претендентки 
на корону состязались в ораторском мастерстве, различ-
ных творческих конкурсах, дефилировали в вечерних и 
свадебных нарядах, национальных костюмах.

Мероприятие в Ставрополе несколько раз переноси-
ли: с сентября 2021 на октябрь, потом вообще на начало 
2022-го… И наконец звезды сошлись прежде всего для 
Виктории Воробьевой – авторитетное жюри признало 
ее обладательницей короны. 

Королева студенчества оказалась довольно скром-
ной девушкой, по крайней мере о себе она рассказывает 
не очень охотно. Но в процессе общения все-таки сло-
жилось впечатление, что она из тех людей, для которых 
важны не слова, а поступки, и девушка умеет держать 
удары судьбы и выходить из любых жизненных ситуаций 
с достоинством. 

Виктории 20 лет. Новоиспеченная «предводитель-
ница» студенчества Союзного государства учится на 
четвертом курсе, успешно осваивает товароведение и 
экспертизу непродовольственных товаров. В «Студен-

Как сама весна… 
Королева студенчества Союзного государства  
живет в Витебске

С Викторией Воробьевой мы договорились встретиться возле Витебского государственного 
технологического университета, в котором она учится. Здесь несколько тысяч студентов, 
и среди них много девушек. 
Но как узнать в радостной толпе молодежи королеву? Это оказалось несложно. 
В условленное время у крыльца появилась девушка в белой шубе, гордая осанка 
и уверенная походка которой выдавали в ней особу «голубой крови». 

ческом Доме моды» преподает дефиле, ставит номера 
на различных творческих конкурсах. Причем их участ-
ники не только девушки. 

Виктория Воробьева: королевами не рождаются… 

«Красиво пройти надо уметь».
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КаК сама весна… 
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– У парней тоже есть творческий и интеллектуальный 
конкурсы, а также дефиле, – очаровательно улыбается 
Виктория, открывая «страшную» тайну. – Не в пример 
девочкам мальчики очень спокойные, расслабленные, 
веселые. Репетиции с ними оставляют самые яркие впе-
чатления. 

Непосвященным может показаться, что главное в 
дефиле – это умение красиво пройти по сцене или по-
диуму. Что тут сложного? Мои рассуждения вызывают 
чуть ли не оторопь у Виктории и членов ее студенческой 
команды – стилиста Ксении Горенковой и хореографа 
Рины Ринейской. «Свита» тут же начинает доказывать 
обратное.

– Красиво пройти надо уметь, – горят глаза у Ксе-
нии. – Чтобы походка была, как говорится, от бедра, 
надо серьезно заниматься. Важна постановка рук и 
туловища. Положение спины и лопаток – это осно-
ва дефиле, а рисунок движений – целая наука. И не 
всему можно научиться, а есть люди с врожденным 
талантом. 

Существует множество так называемых разводок, 
когда из одного рисунка движений проявляется другой. 
Центральную часть дефиле обычно украшает хореогра-
фический фрагмент, из которого рождается очередная 
проходка… 

– Огромное значение имеет настроение конкур-
сантки, – рассказывает Рина. – И на репетициях в том 
числе. Случается, девочки стоят хмурые, с усталыми или 
грустными лицами, и выходит улыбающаяся Вика… Она 
лучится энергией, и это сразу всем бросается в глаза. 
Если не получаешь удовольствия от того, что делаешь, 
если для настроения нужна хорошая погода за окном, 
наверное, не стоит идти на конкурс. А у Вики какой-то 
внутренний свет. Она кайфует от сцены, выглядит на ней 
просто нереально.

Но за каждым движением эффектного дефиле – мно-
гие часы репетиций, работы над собой. 

– Работать, повторять элементы до того момента, 
пока не начнут получаться, иначе никак, – заявляет Ри-
на. – Бывает, на репетициях гоняю Вику, покрикиваю на 
нее. У нас нытье никто в расчет не принимает. Видела 
в Ставрополе, как целеустремленно Вика в конце дня, 
практически без сил после многочисленных прогонов 
репетировала свое выступление в конкурсе ораторского 
мастерства. Я так не смогла бы, наверное. 

– Вика может «батрачить» целыми днями, – поддер-
живает подругу Ксения. – Конечно, ей тяжело, но есть 
запал и желание показать себя на высшем уровне. Она 
такая: надо сделать все, на что ты способна, и тогда успех 
обязательно придет. 

Туфли на высоченных каблуках, в них конкурсанткам 
приходится ходить почти весь день, бесконечная тема и 
для шуток, и для невидимых постороннему глазу деви-
чьих мучений. Зрители и уже тем паче судьи не должны 
даже догадываться о свежей мозоли или стертом в кровь 
пальце. Зато какое блаженство освободиться потом от 
красивой обуви и забыть о «каблуках» на месяца три- 
четыре! 

Прихрамывающая красавица на сцене во время 
дефиле, конечно, немыслимая ситуация. Ко всем про-
чим «мелочам» отношение несколько иное. К приме-
ру, конкурсантка случайно испачкала платье – это 
проблема, да, но организаторы и жюри внимательно 
посмотрят, как отреагирует участница на это ЧП, что 
предпримет.

– Девчонки, только честно: завидуете Вике? – спра-
шиваю подруг.

– Не-е-т! – ни на секунду не задумавшись, восклицает 
Ксения, с ней Виктория дружит с четвертого класса. – С ее 
талантом нужно родиться. Помню ее обычной девочкой 
в очках и с челкой. Никто в школе тогда не поверил бы, 
что она завоюет столько титулов.

Королева и «свита» заразительно хохочут, вспомнив 
знаменитую Викину прическу в школьные годы, которые 
им теперь наверняка кажутся далекими-далекими… 

Поблажек в учебе нет даже для королевы студенчества 

«…Надо сделать все, на что ты способна, 
и тогда успех обязательно придет».
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Росла «принцесской»
Почему-то не удивился, узнав, что Вика – единствен-

ный ребенок в семье. Не скрывает, что мама и бабушка 
баловали ее в детстве: «Ко мне было повышенное вни-
мание, почти всегда получала то, что хотела».

В школе увлеклась танцами, тогда же пришли первые, 
правда, коллективные победы в хореографических кон-
курсах. В старших классах Виктория мечтала поступить 
на театральный факультет – манили сцена, яркий свет 
софитов, напряженное внимание зала… Но с театраль-
ным не сложилось:

– Очень верю в судьбу: все произошло так, как долж-
но было случиться. Придерживаюсь принципа: все, что 
ни делается, к лучшему. И он себя оправдывает. 

Жизнь Виктории резко изменилась после поступле-
ния в Витебский государственный технологический уни-
верситет на совсем не творческую специальность. Ну, 
что общего у товароведа со сценой? Разве что место в 
зрительном зале? Но она так не считает. 

– Если бы не поступила в ВГТУ, у меня не было бы 
королевского титула, – уверенно заявляет Виктория 
Воробьева. 

График занятий в вузе плотный, стало сложно нахо-
дить время на занятия танцами «на стороне». Студенче-
ский клуб, возглавляемый Алесей Числовой, стал для 
Вики идеальным решением и, как оказалось, настоящей 
удачей: здесь девушка увлеклась дефиле, чтобы вскоре 
победить в конкурсе «Мисс университет». 

– На первом курсе я стала «Мисс артистизм». Силь-
но расстроилась, что оказалась не первой, – улыбается 
Виктория. – Но решила для себя, что у меня все впереди, 
и даже написала в Инстаграм: «Рано мне еще корону 
надевать!»

К третьему курсу, по словам девушки, она была 
готова ко всем испытаниям. Так и случилось – победа 
пришла в 2021 году на областном конкурсе «Королева 
студенчества». Появились уверенность в себе, стрем-
ление двигаться дальше. Очень много значила для нее 
поддержка близких.

– Поначалу они не понимали, чем я занимаюсь и зачем 
это нужно, – рассказывает Виктория. – Но уже к третьему 
курсу стали всячески помогать. Помню, перед конкурсом 
национальных культур, творчества и красоты «Грация 
International» всей семьей проснулись в шесть утра и стали 
готовить к состязаниям блюдо национальной кухни – ма-
ма, бабушка и я… Получились вкуснейшие клецки!

На республиканском конкурсе Виктория завоевала 
титул вице-мисс. Вскоре с ней связались организаторы 

конкурса в Ставрополе: «Поздравляем, вы прошли на 
международный уровень!»

– В Россию мы ездили целой командой, – говорит 
Виктория. – Много репетировали, тщательно создавали 
свадебный и национальный образы для выхода.

Конкурсная неделя оказалась очень напряженной, 
даже времени просто погулять по городу не было. Кроме 
собственно конкурса, красавицы поучаствовали в акции 
«Россия и Беларусь – две сестры», в торжественном воз-
ложении цветов к мемориалу павшим в период военного 
лихолетья. 

Большое впечатление на участниц произвел музей 
Великой Отечественной войны в Ставрополе, особенно 
интерактивная экспозиция. 

– Мы знали, что будет нелегко победить на этом пред-
ставительном конкурсе, – Виктория вновь возвращает 
нас к главному событию той ставропольской недели. – Но 
реально было тяжело, и за день до финала казалось, что 
не осталось больше никаких эмоций. Да и три-четыре 
часа на сон – это очень мало. Но неимоверная теплота и 
поддержка, с какими встречала конкурсантов публика, 
помогла мгновенно забыть о таких «мелочах». 

– Невероятные чувства, когда выходишь на сцену за 
короной – под нескончаемые аплодисменты, выкрики из 
зала, – Виктория мечтательно прикрывает глаза. – Орга-
низаторы обычно тянут время: «Победи-и-ительнице-е-ей 

Ксения Горенкова: перед выходом к зрителям всегда беру Вику за руку

«Придерживаюсь принципа:  
все, что ни делается, к лучшему».
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стано-о-ови-и-ится…». Но когда объявляют тебя, не знаю 
даже, что происходит. Просто выдыхаешь… Осознание 
приходит позже: поздравления, звонки, слезы радости. 
Появилось чувство небывалой легкости, словно я про-
шла самый главный конкурс своей жизни… 

«Обычная» девушка Вика
Наша героиня честно признается: красный диплом 

ей не светит, после университета по распределению бу-
дет работать товароведом-экспертом. Сейчас проходит 
практику на предприятии «Витебские ковры» в отделе 
маркетинга и продаж. 

– Мне здесь очень нравится, – без тени сомнения 
говорит Виктория. – Красивое, добротное предприятие, 
а главное – очень добрые и отзывчивые люди. 

Вопреки распространенному мнению, что такие 
«общественницы» и знаменитости, как Вика, пользуются 
определенными льготами и поблажками в учебе, макси-
мум, что ей могут иногда позволить – «прогулять» пары 
ради очередной репетиции. Правда, с одним условием – 
пропущенный материал все равно придется полностью 
«отработать». «Творчество – это творчество, а учеба – 
это учеба. Важно организовать время так, чтобы они не 
мешали другу другу», – философски замечает королева 
студенчества Союзного государства. 

Интересуемся дальнейшими планами девушки: воз-
можно, она хочет продолжить учиться?

– У меня принцип – никогда не говорить о своих 
ближайших планах, – ошарашивает своей откровенно-

стью Виктория. – Потому что не все люди желают добра. 
Перед конкурсом в Ставрополе не выложила ни одного 
поста в Инстаграм, в других социальных сетях. О поездке 
знали только самые близкие люди, группа поддержки, 
однокурсники, в студенческом клубе, и все. Так что я 
достаточно суеверный человек… 

По словам девушки, против всяких черных кошек у 
нее свои методы, бабушка научила:

– Не могу назвать себя религиозным человеком, 
но перед важным событием бываю в храме – ставлю 
свечу, постою, подумаю… Обязательно хожу в церковь 
перед каждым авиаперелетом. Когда самолет взлетает, 
закрываю глаза и крепко держу за руку маму, а теперь – 
молодого человека. Мне это помогает, как и перед вы-
ходом на сцену.

Слушая свою подругу, Ксения Горенкова невольно 
улыбается:

– У нас обязательный ритуал: перед выходом к зри-
телям всегда беру Вику за руку, такая психологическая 
поддержка. В Ставрополь поехать не получилось, но 
я подарила ей небольшую игрушку, и наша будущая 
королева, стоя за кулисами, держала в руках эту «сви-
нушку». 

– Вы не представляете, какими глазами на меня смо-
трели остальные участницы, – хохочет Виктория. – Но это 
был мой талисман, и, как видите, все получилось. 

Рина Ринейская: у нас нытье в расчет не принимают Виктория с легкой грустью признается, что слава у нее «локальная»

«У меня принцип – никогда не говорить  
о своих ближайших планах».

КаК сама весна… 

[  Спецыя льны рэпарта ж ]
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Как истинная королева красоты, наша героиня обо-
жает все прекрасное. Любит бывать в Санкт-Петербурге 
и всякий раз наслаждается неповторимой атмосферой 
и великолепием города на Неве. Но родной Витебск для 
нее – самый главный и любимый, она скучает по нему 
даже во время коротких поездок и всегда с радостью и 
нетерпеливым волнением возвращается домой. 

– В минуты грусти всегда прихожу к Успенскому со-
бору, брожу по улицам Суворова и Толстого – это исто-
рический центр города, – рассказывает о своих любимых 
местах Виктория. 

А еще, считает она, стоит побывать на площади По-
беды с Аллеей воинской славы, прокатиться на недавно 
установленном колесе обозрения, с которого открывает-
ся удивительная панорама. Летний амфитеатр, который 
хранит дух Славянского базара, – еще один обязатель-
ный пункт для туристов. Виктория тоже участвовала в 
этом грандиозном форуме – не как исполнительница, 
разумеется, а вместе с другими девушками из студен-
ческого дома моды «выводила» конкурсантов на фести-
вальную сцену. 

О личной жизни Виктория рассказывает менее охот-
но, чем о родном городе. А на вопрос, как завоевать 
сердце королевы, отвечает лаконично: «Оно уже не-
свободно!» 

– Спросите лучше у моего молодого человека, как это 
получилось, – от души смеется девушка. – Он очень ис-
кренний, верный, правильный – именно такой, каким по-
казался в первый день нашего знакомства. С ним очень 
просто, комфортно и легко. С нашей первой встречи я 
поняла: это мой человек!

Говорит, что никогда не выставляет отношения, а уж 
тем более какие-то проблемы, напоказ. Какие-то сканда-
лы ради хайпа, чем грешат разнокалиберные «звезды», 
ей глубоко противны. 

– У нас так: если мы поругались и нужно куда-то идти, 
никогда не показываем на людях, что произошло что-то. 
Мы всегда радостные, позитивные и друг друга очень 
любим. И на самом деле крайне редко ссоримся.

Неужели и без ревности обходится? Девушка-то она 
приметная, притягательная…

Виктория говорит, что по крайней мере ей молодой 
человек чувств своих никогда не демонстрирует, хотя 
внимания к своей персоне красавица испытывает предо-
статочно – и в компаниях, и на улице… 

– А друзья ему завидуют?
– Не знаю, честно, – снова смеется Виктория. – Но 

все они меня поздравили, написали, какая я классная. 
Было очень приятно. 

И все же Виктория с легкой грустью признается, что 
слава у нее «локальная», в кино сниматься не берут, хотя 
если предложат, согласится. 

– Будут ли еще конкурсы красоты в твоей жизни? 
– Не ставлю для себя такой цели. От участия в «Мисс 

Беларусь» отказалась, мы с организаторами «не совпали 
по времени». Если позовут в следующем году, воз можно, 
поучаствую, – интригует Виктория. – Пока не могу ска-
зать точно.

Далеко не все знают, что помимо известности, 
пусть пока и не такой фееричной, и перспективы за-
манчивых предложений, у королевы студенчества 
есть обязанности. Во-первых, красиво представлять 
Беларусь. Во-вторых, участвовать в различных обще-
ственных мероприятиях, но пока предложения посту-
пают лишь из нашей страны. На недавнем конкурсе 
«Студент года Беларуси» Виктория занималась поста-
новкой дефиле. 

– Наверное, есть еще какие-то обязанности, но мне о 
них пока не сказали, – в глазах нашей героини чертики. 
И спустя минуту-другую уже серьезно продолжает: – На 
все смотрю с позитивом. Моя жизнь наполнена счастьем, 
радостью. И стараюсь нести добро и оптимизм людям!

Алексей НАДЕЖДИН
Фото Александра ХИТРОВА

«Моя жизнь наполнена счастьем,  
радостью. И стараюсь нести добро  
и оптимизм людям!»

Родной Витебск – самый лучший и любимый

КаК сама весна… 


